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▶︎ゲスト
　国際ロータリー第2830地区
　　ガバナー　米谷恵司さん

（青森モーニング)
　　南グループガバナー補佐　小林幹夫さん
　　地区副幹事長

橘　正弘さん（青森モーニング)

　　　　　　　　連日暑い日が続いておりま
　　　　　　　すが、皆さんいかがお過ごし
　　　　　　　でしょうか。今日からは少し
　　　　　　　気温が和らぐという予報でし
　　　　　　　たが、まだまだ暑い日が続く
のかなということで、体調を知らず知らずの
うちに崩されている方も多いかと思いますの
で、皆さんどうぞご自愛いただきますようお
願いいたします。
　本日は、米谷ガバナーをお迎えしての公式
訪問例会となります。朝10時から会長幹事面
談、11時からクラブ協議会、そしてこの公式
訪問例会となります。当クラブは₄クラブ目
ということで、昨日は津軽ロータリークラブ

さん、金木ロータリークラブさんということ
で、昨日遅くまでやられた後に朝早くから八
戸にお越しいただきました。朝₉時にはグラ
ンドホテルにいらっしゃいまして、ちょっと
お待たせしたかなという感じです。
　₂年前、わが八戸ロータリークラブから築
舘ガバナーが就任され、この2830地区内40ク
ラブあるのですが、公式訪問に同行いたしま
した。その時も酷暑でした。わたしが行けな
いときは、佐々木さんと道尻さんにも運転手
をお願いし、同行していただきました。ガバ
ナーだけでなくロータ君も一緒でしたので、
やることが多く汗だくになりながら、大変で
はありましたが、感慨深いものであったと覚
えています。
　公式訪問の際には、どのクラブも熱烈歓迎
していただき、いろいろお話をお聞きするこ
とができました。そこで感じたのは、当たり
前かもしれませんが、どのクラブもそれぞれ
の色がある、奉仕の形が違うということです。
クラブの持つ歴史や文化、クラブが存在する
地域の特色、そしてメンバーそれぞれの独自
性が基礎となっており、それぞれのクラブの
奉仕活動へと繋がっています。
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よいことのために手を取りあおう
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青少年奉仕　小井田和哉
幹　　事　中村　稔彦
会　　計　山村　和芳
会場監督　築舘　智大
直前会長　橋本八右衛門
副 幹 事　増田　　敏
会計補佐　松本　剛典
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　本日お越しの米谷ガバナー、橘幹事の青森
モーニングクラブさんでは、当時、棟方志功
が青森出身ということで「第₆回日米小学生
版画交流作品展」を企画されていました。青
森市内の小学生だけではなく、アメリカメイ
ン州の小学生との版画交流作品展を行うとい
うものでした。当時は棟方志功記念館がなく
なるということで、存続問題などいろいろマ
スコミを賑わせていて、まさにその辺の文化
を感じながらすばらしいことをやられている
ということを思い出しておりました。わが
クラブでいえば、「八戸市競技かるた小中学
生大会」や近年でいえば「小菊荘への支援」、
直近でいいますと橋本直前会長の「八戸七夕
飾りの自主制作事業」があります。
　本日は地区スローガン「ロータリーの不易
流行」を中心に、米谷ガバナーから講話をい
ただきます。メンバーの皆さんはぜひ八戸
ロータリークラブの現在そして未来を思い浮
かべながら臨んでいただきたいと思います。

　　　　　　　◦₇月ロータリーレート
　　　　　　　　１ドル＝145円
　　　　　　　◦八戸西RCより、八戸中心
　　　　　　　街清掃活動のご案内について
　　　　　　　南グループとして協力して八
戸市中心街の清掃活動の案内が来ています。
₈月１日早朝ですので、参加できる方はご参
加、ご協力お願いします。
◦₇/23南グループ合同例会出欠について
　₇月23日㈬　八戸グランドホテル
　　　　　　　午後₆時半～です。
◦本日例会終了後、米谷ガバナーを交えて記念
撮影を撮りますので、会場にお残りください。
◦会員のお祝い
　会員誕生日　小井田和哉さん（7/13）
　　　　　　　福島哲男さん（7/13）
　　　　　　　澤藤孝之さん（7/13）
　　　　　　　浜谷英幸さん（7/13）　
　パートナー誕生日　村井　達夫人（7/9)
　結婚記念日　種市良雄さん（7/9)

親睦・会場委員会　　　　小田山紀暢委員長
○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　◦誕生祝　小井田和哉
　　　　　　　　　澤藤孝之・妻神和憲さん
　　　　　　　米谷恵司さん（青森モーニング）
　　　　　　　　ニコニコデー
　　　　　　　橘　正弘さん（青森モーニング）
　本日はお世話になります。宜しくお願い致
　します。
小林幹夫・橋本八右衛門・道尻誠助
夏川戸　斉さん
　米谷ガバナー、本日はよろしくお願いします。
宮下　悟さん　暑いーーーーー！

石橋信雄会長
　今年度会員のお祝いについて、先週の例会
の補足です。会員誕生日は紅白のワイン（ス
ペイン産）、パートナー誕生日はお米、パー
トナーのいらっしゃらない方にも記念日にお
渡しします。結婚記念日は今年度もご紹介の
みとさせていただきます。

ガバナー講話
　　　　　　　国際ロータリー第2830地区

米谷恵司ガバナー
　　　　　　　　₇月１日から2830地区ガバ
　　　　　　　ナーを拝命しました、青森
　　　　　　　モーニングロータリークラブ
　　　　　　　の米谷恵司と申します。今日
は30分のお時間をいただきましてお話させて
いただきます。研修で皆さんにお話ししたこ
ととダブっていますので、聞き飽きた方は
ゆっくり寝起きしていただいて結構です。
　きれいになったロータ君をぜひ地区のため
に活用したいと思います。きょうはロータ君
の生みの親の築舘さんが治療のために県外に
いらっしゃったというので少し残念ですが、
ロータ君がちゃんと見守ってくれているので、
皆さんに一生懸命お話しさせていただきたい
と思います。
　₆月上旬に予期せぬ出来事がありました。

幹 事 報 告　 中村　稔彦 幹事

委　員　会　報　告
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皆さんご存じのマリオ・セザール・マルティ
ンス・デ・カマルゴ会長エレクトが突然辞任
すると。びっくりしました。どうすればいい
ですか！　マリオ会長のことばを地区に向け
て発信しようと思っていたのがどうすればい
いですか。ガバナーエレクトはみんな動揺
してしまってたいへんでしたが、そんな中、
RIは迅速に次の会長を選任しました。RI
のやるべきこと、思いは変わらない、継承さ
れるということだったので良かった。　
　新しいRI会長はイタリア人のフランチェ
スコ・アレッツォ氏です。ワインの好きな方
はフランスワインの新酒のボジョレヌーボー
はフランス語から来ています。それに対して
イタリアにも当然ワインの新酒があるわけで
すが、これは何というかご存じですか？　
ヴィーノ・ノヴェッロ（Vino Novello)でも
のすごく発音しにくい。それと似たようなの
がこのアレッツォです。まさにイタリアらし
い発音です。皆さんご存じのピノキオもイタ
リア出身です。現地ではピノキオと言っても
通じません。ピノッキオ。イタリア独特の発
音です。
　フランチェスコ・アレッツォ氏はこんな顔
です。年齢はいくつくらいに見えますか？65
才くらいと思う方？　70くらいと思う方？　
75才前後と思う方？　実は73才です。若いで
すよね。身長は175㎝くらい。うちの同期の
ガバナーが国際協議会で日本人朝食会で一緒
に誘っているのを見たら、それくらいなんだ
ろうな。職業分類は歯医者さん、矯正歯科医。
北イタリア・ヨーロッパ、アメリカなどで国
際的に活躍されているということです。こ
れは6.14付けMy Rotaryにも出ていますので、
ご覧になった方もいらっしゃると思います。
　先ずわたしの人となりを簡単に紹介させて
いただきます。米谷恵司と申します。関西で
はマイヤ、コメタニという呼び方もあるで
しょうが、津軽地方はヨネヤです。昨日津軽
ロータリークラブ、金木ロータリークラブに
行ったら米谷さんが₃人ほどいました。職業
は車屋です。カードック米谷オート代表取締
役で、自動車販売整備、傷害保険代理店。本

年で61年になります。二代目です。昭和35年
10月29日生まれの64才です。さそり座です。
青森県立青森東高等学校卒業後、千葉工業大
学機械工学科に入学して、無事₄年で卒業し
ました。今、千葉工業大学は受験者数が日本
一だそうで、それだけ人気がある。ですから
当時のレベルより恐らく上がっていると思い
ます。わたしは当時のレベルで受けたら絶対
落ちているだろうということです。
　先程ニコニコにコメントがありましたよう
に、趣味は合気道で趣味の域を完全に超えて
いますが、青森市内にRAB学院があります
が、そこで講師をやっていて、ちょっとです
が報酬をいただいています。
　今年１月に七段をいただきました。八戸地
区には七段はおりません。今現役で一生懸命
やられている方は五段です。青森県では現役
七段はわたしを含めて₅人です。亡くなった
方を含めて₉人。それだけ七段以上は簡単に
は取得できないということです。もっとも合
気道をやって44年です。合気道は大学合格と
同時に始めましたので44年になります。その
間、ほぼほぼ休むことなく、コンスタントに。
これが一つのわたしのストレス発散でもあり
ます。身体を動かすことは体の中に当然頭が
あります、脳がありますので活性化されます。
今日も青森に戻ったら稽古があります。たい
へん嬉しいです。あとはスキーです。スキー
は大好きです。
　ロータリー歴は2005年１月、青森モーニン
グロータリークラブに入会しました。うちの
父もロータリアンでした。父に連れて行って
もらって、誘われて入会しました。この辺の
経緯はロータリーの友今月号に載っています。
わたしの他33人のガバナーの横顔ということ
で紹介されています。10年前の2015−16年に
鈴木唯司ガバナー年度で地区幹事長を拝命し
ました。その後2017−18年度中分区ガバナー
補佐、2019−20～2023−24年度 地区RLI
委員長歴任。それだけわたしにロータリアン
として影響があったのがこの₂つだと考えて
います。
　言い忘れましたが、今年度地区に石橋信雄



会長、小林幹夫ガバナー補佐をはじめ地区に
出向していただいております。たいへん力強
い方々を地区に輩出していただきましたこと
御礼申し上げます。
　その他の役職ですが、自動車関係の役職、
青森法人会、交通安全協会、東北合気道連盟、
県合気道連盟、青森地区保護司などです。
　₂年前の10月のRI理事会でこのようなこ
とが決定されています。昨年までRIテーマ
やバッチをつけていましたが、それは廃止し
ます。それから会長テーマもたくさんありま
したが、それもない。単年度でなく複数年
使えるような行動計画を軸としたメッセー
ジに変わった。それがこれです。Unite for 
good ＝よいことのために手を取りあおう。
一緒に団結しよう、結束しよう、頑張ろうと
いった意味合いです。よいことのために手を
取りあおう。
　これはフランチェスコ・アレッツォ氏から
わたしに直接送られてきたメールです。ガバ
ナーエレクト当時、１週間くらい前にガバ
ナーエレクト全員に送ったと思います。
『 就任１週間前、わたしは自宅の庭で孫た
ちと遊んでいました。その数日後、わたしは
カルガリ行きの飛行機に乗り、このすばらし
い組織を率いるという突然の責任を負うこと
になりました。人生はあっという間に過ぎま
すが、自分のいるべき場所に導いてくれるも
のです。今年度の始まりに次の明確なメッ
セージをお伝えしたいと思います。よいこと
のために手を取りあおう　シンプルながら力
強いイメージです。ロータリーでは、日々の
奉仕、入会してくる新会員、世界的な課題の
対応の裏に₂つのことがあります。
　それは友情と信頼です。強いクラブは友情
と信頼によって築かれます。わたしたちは友
情と信頼の元に有意義なパートナーシップを
築き、世界的な問題を各地域で解決へと導き
ます。わたしたちは肩書や称賛のためではな
く、謙虚さ人間性、思いやりをもってリー
ダーシップを発揮します。しかし実のところ、
このようなリーダーシップは必ずしも簡単で
はありません。わたしたちはわたしたちが人

間であり、間違えることもあります。意見
が対立することもあります。わたしたちは世
界で、地域社会でそして自分自身の中で持続
可能がよい文化を生むために人々が手を取り
合って行動する世界を目指しています。
　特に肝心なのは自分自身の中で、というこ
とです。なぜなら変革は戦略から始まるので
はないからです。変革は一人一人の人格が周
りへの接し方から始まります。どのように耳
を傾け、サポートし、奉仕するかということ
から始まるのです。』
　これが最新のメッセージです。My　
Rotaryを開いても載ってないです。
　継続される重点事項は皆さんよくご存じの
₄つです。１週間前に入会された方は初めて
だと思いますが、これが来年、再来年くらい
まで続くと思われます。大事なことは続けま
しょう、やり残していることは継続しましょ
うということです。
　そして不可欠な₃つの柱があります。キー
ワードは「革新 イノベーション」「継続性
continuity」「親睦 パートナーシップ」です。
この文章はマルティンスさんが書いたもので
すが、間違いなく継承される。確信しながら
も一貫した伝統を築く。テクノロジー、社会
の時代、経済状況は常に変化しており、ロー
タリーもそれに合わせて進化しなければなり
ません。
　わたしはこの言葉を聞いたとき確信したの
は地区のスローガンです。革新こそが変化す
るこの世界にわたしたちが適応する手段なの
です。そこで革新を抱いて掲げたのがこれで
す。「ロータリーの不易流行」です。不易流
行はご存じですね。松尾芭蕉が言った言葉ら
しいけれど、皆さん割とご存じないんだなと
思っていました。説明いたします。ロータ
リーと不易流行の考え方と一緒だと思います。
不易流行はいつまでも変わらないことを示す
「不易」と時代に応じて変化することを示す
「流行」。この相反する概念が一つになった
ことばです。
　1905年ロータリーが誕生しました。今年で
120年です。この長い間ロータリーは変化し

― ₄ ―



たでしょうか。ロータリーは変わってしまっ
たというロータリアンがいらっしゃいますが、
当然何かしら変わらなければ存続はあり得な
いと思っています。わたしは「変わらないこ
とは変わることだ」その辺の見極めが大事だ
と思います。じゃ変わらない本質は何でしょ
う。それが親睦と奉仕だと考えています。大
切なことを変えないために変えていくことも
必要だということです。
　皆さん企業人、会社経営、企業のトップの
方が多数だと思います。企業の目的は何で
しょう。それは倒産させないことです。去年
と同じこと、一昨年と同じことをずっと続け
れば当然倒産します。潰れます。それは時代
の流れに沿っていない、対応していないから
です。下って来るエスカレーターを想定しま
す。人生は下って来るエスカレーターを登っ
ているようなものです。その下っているス
ピードが時代の流れの速さです。その速さに
遅れないように歩を進めなければなりません。
皆さん聞いたことがあると思いますが、「ダ
イヤモンドはダイヤモンドで磨かれる」とい
うように、人は人で磨かれます。進化論を唱
えたチャールズ・ダーウィンはこう言ってい
ます。「生き残る種は最も強いものではない。
最も知的なものでもない。それは変化に最も
適応したものである。」まさにこれが人間で
す。人間です。ロータリーもその時代と共に
変化し、変革して現在に至って存続し続けて
いると考えます。同士の皆さん、ロータリー
の皆さん、今こそ変化して、変革して参りま
しょう。
　さて地区基本方針です。
①会員増強：会員増強で地区、クラブの活性
　化を。重点項目具体的には会員増強1,150
　です。先ほど会長幹事会で今日現在の会員
　数を報告しました。1,112です。12人しか
　余裕がないということです。会員増強にど
　ういうふうに取り組むかということで、会
　員増強委員会に各グループより最低１名実
　行者を出してもらいたい。たまたま八戸南
　の吉田さんがクラブ拡大会員増強委員長で
　すが、同じグループにそういう方がいらっ

　しゃいますので、ぜひ南グループの方も高
　い意識をもって取り組んでいただきたい。
　それからなぜ会員増強が必要なのですか。
会員増強の必要性を認識しないと誰も納得し
て動かないです。その必要性を認識していた
だくために研修会セミナーを開催したいと思
います。それから各グループ、全クラブで新
会員候補者の情報共有化を図っていただきた
い。自分たちのクラブだけ増強すればいいの
ではない。全体で取り組まなければいけない
ことなので、別にグループ内でなくてもいい。
例えば弘前に知り合いがいて、奉仕活動にす
ごく興味のある人がいるからその方を紹介す
るとか。全員で協力をしていただきたい。
　それからここが大事なんです、実は。いく
ら一生懸命増やしても辞める人がいればそれ
は救われない。退会防止のために新会員の
方々にロータリーのすばらしさを早く伝えて
いただきたい。新会員のセミナー、オリエン
テーションなどいろんな言い方がありますが
グループ全体、一つのクラブでやるのは限界
もあるし、いろんなアイディアを持ち寄りな
がら、できればグループごとにやっていただ
きたい。当然そこにわたしも参加して、皆さ
んに訴えてもいいです。
　それからロータリーの魅力を発信するた
めにどういうリソース、ツールがあるのか。
RLIはすばらしい研修です。石橋会長、道
尻さんはかなりRLIにはまっていますね。
ファシリテータくらいやられています。人間
的に成長できる、ロータリアンとして成長で
きるのがこのRLIだと思っています。
②会員増強の必要性と相乗効果：まず健康的
　なクラブになりましょう。まず皆さんが元
　気で生き生きと、会ったら挨拶をして元気
　になりましょう。健康的なクラブは当然元
　気になります。そして変化するんです。変
　わるんです。変化しながら成長するんです。
　今の時代、安定はあり得ません。衰退か成
　長です。会員のいろいろな考え方や経験は
　革新を促します。地域のニーズを見極める
　うえで欠かせないものです。
③奉仕活動の拡大と多様化：対話が増えるこ
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　とで奉仕プロジェクトが可能になります。
　いろいろなことが可能になります。規模を
　拡大できるだけでなく新しいアイディア、
　専門知識、多様な活動が可能になります。
　いつも同じ人と同じことばで考えると決
　まったアイディアしか出てこない。昭和は
　昭和でいいところがたくさんありますが、
　令和は違った考え方をするんです。ですか
　ら昭和、平成、令和の方々がバランスよく
　クラブの中にいると、いろんなおもしろい
　アイディアが入ってくると思っています。
④クラブの活性化とネットワーク：これは会
　員がいろんな役職、ポジションに就いてい
　たら、法人会でも交通安全協会でもそうい
　うところでもいろいろPRできるというこ
　とです。奉仕に興味のある団体と一緒にコ
　ラボして、同じ事業をやってもいいじゃな
　いですか。そうするとわれわれロータリア
　ンがどういうことをやっていて、どういう
　メンバーがいるかということをPRできる
　と思います。
⑤変革とそれに対する効果と理由：今年度か
　ら地区委員会の副委員長制度を新設しまし
　た。これは₃years rolling goalsの継続性
　を保ちましょうということです。
　青森クラブや八戸クラブなど人が多いから
地区に出向できるわけでもないです。野辺地
クラブのように会員が少なくてもたいへん理
解があって出向している方がたくさんいます。
ですからどんどん地区に出向させていただき
たいと考えています。
　優秀会員、クラブ表彰を大々的にやりたい。
合併に対してRIから通達がありました。で
すから築舘年度、花田年度、米谷年度の₃年
間にどのクラブの誰がスポンサーをやったか
ということを調査して、皆さんで褒めたたえ
たいと思っています。
　先ほどちょっとお話しさせていただきまし
たが、My Rotaryにぜひ登録していただいて、
活用していただきたい。リソースがたくさん
あります。ただ世界で使っているのでじゃっ
かん遅いです。それはちょっとイライラする
ところもあるでしょうが、時間がかかっても

ちょっと我慢強く使っていただきたいと思い
ます。
⑥ロータリーカードについて：現金派の方も
　カードで決済する方もいると思いますが、
　今はカードの時代も過ぎて、カードレスの
　時代に入ってきています。だからちょっと
　時代が遅れていると思います。ただこれに
　対して日本でもRIでもついて来ていない。
　スマホをかざして決済するauペイはご存
　じですよね。これのロータリーペイを作れ
　ばどうでしょうか。スマホがあれば電車に
　乗れる、物が買える。すべてこれ１つで終
　わってしまう時代がそろそろ来るのかな。
　しかしながら、その前に先ずはロータリー
カード。ロータリーカードを作っていただい
て、それから使っていただきたい。これは使
用金額によって0.3～0.5％が自動的にポリオ
に寄付されます。皆さん、ポリオの寄付に目
標額がありますよね。カードをロータリー
カードに変えることで、今までポイントを貯
めようと思ったカードでなくロータリーカー
ドに変えるによって自動的にこうなるんだと
いうことです。
⑦３years rolling goals：これは継続性を重
　視するということです。花田年度ですばら
　しいこと、その前に築舘年度のロータ君で
　す。先ほども質問がありましたが、せっか
　く作ったので大事に使わせていただきたい
　と思います。その象徴としてロータくん
　バッチを作っていますので、これは地区の
　公式バッチとして使用しています。ぜひ皆
　さんもロータ君をPRする意味でもつけて
　いただきたいと思います。
⑧今年できたものですが、クラブサポート
　ミーティング：地区とクラブの絆を構築す
　る。地区がクラブを助けましょう、サポー
　トしましょうという試みです。これについ
　ては花田直前ガバナーが担当してこちらを
　進めていくということで本人の了承を得て
　います。
　具体的にどんなことをやればいいのですか。
できることからやればいいんですよ、できる
ことから。できないことをやるのではなく。
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例えば本日の例会、先ほど小林さんに聞いた
ら₃か月に１回テーブル編成をしている。さ
すがだなと思いましたよ。あるところに行っ
たら毎回席が同じなんですよ。ということは、
両隣が毎回同じ。せっかく仲間としてロータ
リー活動をやっているのに、いろんな人と話
しをしたくないですか。いろんな人と親しく
なりたくないですか。その時に毎回変えるの
も一つですが面倒くさいという方は、１カ月
でも₂カ月でも₃ケ月でもいいんですよ。定
期的に場所変えとして、皆さん親睦を深めま
しょう。
　例会も自分たちの例会だけでなく、グルー
プごとやってみるとか。こちらはけっこう盛
んに合同例会が行われているみたいですが。
グループを越えて、例えば青森と八戸で何か
をやるとか。そういうこともやってみてはど
うかな。心の変化もあるし、気づきもあると
思います。
　地区を活性化するためにどんなことができ
るのか、どんなことをすればいいのか。これ
は自分たちのクラブを知ることが大事だと思
います。こちらのクラブは増強も進んでいる
だろうし、しかしながら弱いところもあるは
ずです。じゃ、どうしたらどれがわかるの
ですか。My Rotaryです。My Rotaryにあり
ます。「クラブの健康チェック」があります。
それをぜひ全員で読んでください。そうする
と全会員の評価が出ますので、それによって
ここが弱い、ここを強くしよう。ここは良い
からここを伸ばそうとなります。ぜひ八戸ク
ラブとして、この強みを生かしてナンバーワ
ン、オンリーワンを目指していただきたいと

思う訳です。いいところはたくさんあります
よ。ただ足りないところもあるところは、40
クラブ全部に共通するところです。人数が多
ければいいわけではない。少ないから悪いわ
けではない。しかしながら増強は絶対必要で
すよ。仲間を増やすことは必要です。
　一生使える吉田松陰。吉田松陰はご存じで
すよね。これを毎回研修で皆さんにお話しし
ています。これに出た方はいらっしゃるかと
思いますが、読むと長くなりますから。結論
から申し上げて夢なき者に成功なし。夢や希
望のない者に成功はない。目標をもって努力し
ましょう。目標がない人は成功はありません。
　それからわたしが大好きな家訓です。柳生
剣。柳生宗矩という武芸家がおりまして、徳
川家の剣術指南役なんです。昔は剣もやって
いました、その指南役、先生です。その柳
生家の家訓としてこんなことが載っていま
す。「小才は縁にふれても縁を生かさず、中
才は縁にふれても縁に気づかず、大才は袖
振り合う縁をも生かす」。わたしは皆さんは
“大才”だと信じています。このすばらしい
縁、クラブの縁、それからグループ、地区の
縁を生かして、来年の₆月に国際大会があり
ますが、そこにもロータリアンが集いますの
で、そこでも縁が生まれると思います。ぜひ
全部“大才”でいっていただきたいと思いま
す。今お話したのは、ただ単に武術の教えだ
けではない。人とのつながりの機会を大切に
する人生哲学としても受け継がれています。
また柳生宗矩は剣禅一致といいますが、剣と
禅の境地は一緒だということを言っています。
これは人生全般に応用できる教えと、今でも
受け継がれています。
　生きていると皆さんから義理、恩情を受け
ます。わたしの場合、その恩はわたしがガバ
ナーをやって皆さんが良かったなと思う。そ
れはわたしが多少ならずも皆さんにちょっと
恩を与えたのかな。そうなればいいなと思っ
ています。与えた恩は水に流し、受けた恩は
石に刻む。一緒にロータリーを楽しみながら
頑張っていきましょう。本日はご清聴ありが
とうございました。
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謝辞：石橋信雄会長
　米谷ガバナー、本日はお忙しい中、八戸
ロータリークラブのためにお話をご指導ご鞭
撻いただき本当にありがとうございます。本
日のお話に対処して、一年間やっていきたい

と思います。暑いので体調管理にお気をつけ
いただいて、ご自愛いただければと思います。
お酒を控えていらっしゃるところ恐縮ですが、
橋本前会長から日本酒をお渡ししたいと思い
ます。
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